
 
卓話『会員増強よもやま話』 

地区会員増強カウンセラー 佐藤 豊彦 氏

地区として、会員増強をどのよ 

うに取り組み、活動していかなけ 

ればならないかを、皆様と一緒に 

考えていかなければなりません。 

ロータリークラブは 106 年の歴史 

を刻み、世界 200 ヵ国、530 地区、 

3 万４千のクラブ数で、122 万人 

の会員です。 

だがここ数年来会員数は頭打ちであります。 

特に我が国の会員数の減少は目を覆うばかりで、現

在も歯止めが掛っていません。1996-97 年当時は 13

万人を超えていた会員が、今年度末では 9 万人を切

るのではないかと危惧しております。 

当地区の会員数の現状について、最初に私の年度

は 53 クラブ 1732 名で始まり 52 クラブ 1711 名で 21 名

減でした塚原年度 7/1 付けは 1697 名で 14 名減 6/30

付は 1652 名で 45 名減、細谷年度 7/1 付け 1638 名

で 14 名減で始まりました。 

会員減少の原因は、日本経済の低迷、不安定、不

透明な経済環境に依る事と、中小企業経営者の高齢

化、後継者不足、会員減少は、ロータリーが社会の変

化や価値観の多様性に応えていないことに原因があ

るのではと思う。 

何故、会員増強が必要なのかというとどんな組織で

も会員減少は死活問題で会員を増やすことは組織の

体力を強化し、財政基盤を確立し、充実したクラブ運

営を行う事ができ、活力や魅力を増します。会員増強

は、会長が率先しクラブ皆様と、先輩方のお力をお借

りしてクラブ発展に努力して頂きますようにお願い致し

ます。 

★本日のプログラム★

例会日 2011 年 8 月 24 日 例会場 天童ホテル 通算 1262 回 本年度 7回 

会長挨拶  志田 泰久 会長 
皆さんこんにちは。先週の土曜日の 20 日に米山

奨学セミナーが山形で開催されました。7 人の米山

奨学生がそれぞれに現況を報告し、ロータリーのこ

の制度に感謝の言葉を述べていました。また、米山

奨学の寄付金の資料も配られましたが、その資料を

見てみると、第 2800 地区は昨年度の寄付金は平均

で一人当たり 8705 円(地区目標は 15000 円)。全国

39 地区中 34位でした。全国平均は14600 円ですか

ら、ずいぶんと差があります。なぜかなと思って 2800

地区の明細表を見ると、なんと特別寄付金（皆さん

から任意に集める寄付金）がゼロのクラブが、52 クラ

ブ中 29 クラブもあったのです。いわゆる、普通寄付

金（人頭分担金一人当たり 5000 円）だけしか出さな

いクラブが半数以上あるのです。地区目標では、普

通寄付金 5000 円、特別寄付金 10000 円となってい

ますので、我がクラブも 10 月の米山月間には特別

寄付金を募るのですが、これがなされていないクラ

ブがこんなにあるとは思っていませんでした。「どう

せ集まらないのだから、地区目標を下げては」との

意見も出されましたが、これは主客転倒の議論で、

まずは、決められた特別寄付を少しでも実行するよ

う呼びかけるのが先かと感じました。ちなみに、天童

東クラブは、52 クラブ中 8 位で一人当たり平均

11326 円でした。別に自慢するわけではありません

が、我がクラブの意識の高さに少し安心しました。 

幹事報告 佐藤 豊 幹事 
1．天童 RC より天童３ＲＣ合同芋煮会例会（9 月 16 日）の

案内が届いております。出欠は親睦委員会に。 

2．尾花沢中央 RC より２０周年記念式典（10 月２日）の案

内が届いております。 

3．天童王将ライオンズクラブ結成３０周年記念式典（１１

月６日）の案内が届いております。 

4．米山梅吉記念館より秋期例祭の案内と、舘報及び賛

助会入会の案内が届いております。 

5．独立行政法人国際協力機構東北支部さまより、「第４

回未来づくり ESD セミナー震災復興と学校・地域の未

来づくり」の案内が届いております。 

6．天童市母子寡婦福祉連合会様より「サマーレクリェー

ション事業」に対してのお礼文が届いております。 

7．天童市教育委員会教育長より、明治大学・天童市連

携講座「てんどう笑顔塾」についての案内が届いており

ます。 

8．モンテ観戦のチケット残り３枚を４５００円で購入して貰

いましたので、スマイルに入れさせて貰います。 

出席報告 米野 幸治 委員長 

本日会員 46 名 出席者 36 名 出席率 78.26％ 

※前々回出席率を、82.6％に修正します。 

＜委員会報告＞ 
１．村山さんより、ゴルフ愛好会のカップの購入報告。５．

２万集まったので、４．２万ですんだので、差額７千円

は、スマイルします。 

２．記録情報委員会より、本日例会後、委員会開催告。 

３．会員増強委員会より、見込み者リストアップ表の提出

のお願い。 

４．そばの会より、本日 PM４．３０より開催の案内。 

５．米野さんより、先日の葬儀のお礼。 



スマイル  （平成 23 年８月 2４日例会） 
 
志田泰久  佐藤豊彦ＰＧを歓迎します。本日の卓話宜しくお願い致します。 

佐藤 豊  佐藤豊彦さんにスマイル 

佐藤豊彦ＰＧ 会員増強の話が出来ることに感謝して 

武山 茂  本日は佐藤豊彦ＰＧを会員増強・広報カウンセラ－としてお呼びしました。 

      講演楽しみにしております。 

村山征彦「新しい風の会、会長」佐藤豊彦ＰＧを歓迎します。 

   〃   ゴルフ愛好会より優勝カップ購入余剰金 7000 円スマイルに 

新関弥一郎 佐藤豊彦ＰＧのお話たのしみにしています。 

古瀬正勝  佐藤豊彦ＰＧのよもやま話たのしみです。 

水戸部陽一 佐藤豊彦様お久ぶりです。 

緑 三郎  天童市民ゴルフ無事終了後藤重雄さん優勝おめでとうございます。 

鎌倉景昭  昨日は出雲神殿例大祭誠におめでとうございました 

       益々のご繁昌をお祈り申し上げます。 

長岡豊志  おかげさまで娘の結婚が決まりました。 

米野幸治  先般母の葬儀の際は暑い中ご会葬・焼香いただき且、鄭重なるご香典を 

       賜りご芳志の程有難く厚く御礼申し上げます。 

（水カード） 

斎藤栄一  佐藤ＰＧを歓迎致します卓話よろしくお願いします。 

高橋繁夫  佐藤豊彦ＰＧいつも大変お世話様です。 

横尾 博  都合で佐藤豊彦ＰＧのお話しを聞けなくてすみません 

後藤重雄  8/21（日）市民ゴルフ大会にてシニア部門で優勝致しました。 

 


